

Mme Moreaud Karine.

Le 26/02/2024

Directrice de l'école de Villefargeau.

Objet : compte rendu du conseil d'école du 15 février 2024.

Présents :

Moreaud Karine : directrice de l'école.

M Barberet : maire de Villefargeau.

Mme Capitain: adjointe à la mairie de Villefargeau.

Mme Kourouma, Mme Millot, Mme Boutan, Mme Deloris: enseignantes.

Mme Cherbuin : ATSEM.

M Régnier, Mme Frebault, M Picot, Mme Molinier : représentants de parents d'élèves.

Excusés : Mme Roumieux: Inspectrice de l'Éducation Nationale.

Mme Tiron : représentante de parents d'élèves.

1/ Suivi des effectifs et prévision rentrée scolaire 2024 :

Point au mois de Février : 8 PS, 7 MS, 9 GS : 24 élèves de maternelle.

7 CP, 16 CE1, 14 CE2, 13 CM1, 16 CM2 : 66 élèves en élémentaire.

Total : 90 élèves.

Prévisions rentrée 2024 : 8 PS, 9 MS, 7 GS, 9 CP, 7 CE1, 16 CE2, 14 CM1, 13 CM2.

83 élèves.

Les inscriptions auront lieu le 2 mai en mairie. La directrice recevra les parents des nouveaux inscrits suivant un planning préalablement établi.

2 / Evaluations nationales mi-CP :

Les élèves de CP ont passé des évaluations entre le 15 et le 26 janvier.

Français : Bonne réussite générale en ce qui concerne la compréhension orale, la connaissance du nom des lettres et le son qu'elles produisent.

La lecture à voix haute des mots et d'un texte : 3 élèves fragiles sur 7.

La compréhension écrite et la manipulation des phonèmes : 2 élèves fragiles sur 7.

L'écriture des syllabes et des mots : bonne réussite dans l'ensemble (1 élève fragile).

Mathématiques :

La connaissance des nombres et la comparaison : 1 ou 2 élèves fragiles.

Additions et soustractions : 2 élèves fragiles ou à besoin.

Résoudre des problèmes : 1 élève fragile et un à besoin.

Placer un nombre sur la ligne graduée : très bonne réussite.

3 / Projets :

Maternelle :

Skénéteau : début décembre, spectacle « Tout en carton », avec la classe des CP/CE1.

Visite du Père-Noël à la salle des fêtes le vendredi 22 décembre. Il avait apporté auparavant un sachet de friandises à l'ensemble des élèves d'élémentaire.

Spectacle de Noël sur le thème de la magie offert par la mairie à tous les élèves de l'école.

Ecole et cinéma : premier film le 19 janvier « Un peu d'imagination ». Deuxième film le 28 mars, 3 courts métrages iraniens : un univers magique inspiré de traditions persanes.

Troisième film, 5 courts métrages : La boîte à Malice.

Accueil de 2 stagiaires de 3^{ème} du collège Jean Bertin au mois de Décembre.

Sortie CRAC (Centre Régional d'Art Contemporain) le 17 mai avec la classe de CP/CE1 : ateliers pastel pour la classe de Mme Millot, ateliers collages/assemblages.

Participation au prix UNICEF.

CP/CE1 :

Elevage de Phasmes en classe du mois de janvier au mois de juillet pour suivre l'évolution de l'éclosion à l'âge adulte.

Sortie à Auxerre le 8 mars avec visite du Muséum sur l'exposition d'animaux fantastiques et un atelier sur l'anatomie des animaux. Pique-nique à la salle des gardes au centre-ville et MicroFolie (musée numérique) par la suite avec la présentation du thème et atelier sur l'art de la représentation animale.

Fête du 100^{ème} jour d'école : 1 jour durant la semaine du 8 au 12 avril, avec des ateliers autour du nombre 100 avec la participation des familles. L'exposition sera affichée et présentée aux familles.

Liaison GS/CP : fin juin, 2 ou 3 séances :

Français : ateliers d'écriture avec les CP et lecture offerte par les CP.

Maths : jeux mathématiques avec les CP.

CE2/CM1 :

Ecole et cinéma : 1er film : Une année polaire : histoire d'un instituteur qui va enseigner au Groenland.

Deuxième film, le 11 mars, Les quatre cents coups, la vie d'un écolier parisien indiscipliné à la fin des années 50 qui préfère le cinéma et les romans de Balzac aux bancs de l'école ;

Troisième film : Le tableau : Dans un tableau inachevé vivent trois groupes de personnages : les Toupins, aux corps entièrement achevés, les Pafinis, auxquels il manque quelques détails, et les Reufs qui ne sont que des croquis.

CM1/CM2 : Travail sur les Jeux Olympiques.

Inscription à l'USEP avec une première rencontre le 10 octobre sur le rugby, au RCA. Les élèves ont participé le matin à différents ateliers (des passes, des parcours, le haka,...) et l'après-midi, un tournoi.

Le dimanche 19 novembre, certains élèves ont participé au Cross d'Auxerre, cela a permis à l'école de gagner un bon de 150 euros à utiliser au magasin Auxerre Sports.

Le 19 mars, sortie au RCA pour une course d'orientation.

Le 11 avril visite de l'exposition « Au cœur de l'Olympisme » à l'Abbaye Saint Germain/

Actuellement travail sur une nouvelle discipline des JO, la Break dance.

Le 17 mai : la classe va participer au petit tour à pieds organisé par l'USEP et aux Usépiades le 21 juin.

Dominique Morel, 1^{er} adjoint à la mairie de Villefargeau, est intervenu dans la classe à la demande de Mme Deloris, pour présenter l'histoire de l'eau sur la commune.

Deux élèves de CM1/CM2 vont participer à la finale départementale du concours de lecture le mercredi 20 mars à l'Abbaye Saint Germain.

Les 4 classes de l'école vont participer à un projet en art financé par la mairie et en collaboration avec l'artiste Alain Fontaine sur le thème de la nature. La classe de Mme Kourouma et celle de Mme Millot vont travailler sur des mobiles au niveau du préau du bas.

Les classes de Mme Boutan, de Mme Deloris et Mme Moreaud vont travailler sur une fresque sous le préau de la cour du haut. Des panneaux vont être installés durant les vacances de printemps.

Nous allons également reprendre le projet chorale.

Lors de la kermesse, nous ferons l'inauguration de la fresque et des mobiles.

Aide aux devoirs :

Mme Capitain, Bryan et Mme Moreaud ont rencontré les volontaires qui encadreront l'aide aux devoirs. Cela aura lieu les lundis et les jeudis de 16h30 à 17h30.

Cette aide commencera le lundi 4 mars. Les familles doivent se rapprocher de la mairie pour les inscriptions. Ce dispositif sera ouvert aux enfants de la garderie.

Après l'aide, Aurélie descendra les élèves au centre de loisirs.

4/ Auto-évaluation d'école :

L'école de Villefargeau a été choisie cette année pour bénéficier d'une auto-évaluation d'école.

Les parents d'élève recevront un questionnaire. L'analyse des réponses va nous permettre d'établir un bilan de l'école.

A l'issue de cela 4 groupes de travail seront mis en place. Dans chacun d'entre eux, nous trouverons les enseignantes de l'école, des parents, des partenaires (mairie), ...

Groupe 1 : Les apprentissages et le parcours des élèves, le 18 mars.

Groupe 2 : La vie et le bien-être de l'élève, le climat scolaire, le 21 mars.

Groupe 3 : Les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l'école, le 25 mars.

Groupe 4 : L'école dans son environnement institutionnel et partenarial, le 28 mars.

Un mail sera envoyé aux parents pour qu'ils puissent s'inscrire, s'il le souhaite, sur les différents groupes de travail.

Questions diverses :

- La sécurité à la sortie et à l'entrée de l'école : M Picot demande s'il serait possible de mettre la rue en sens unique. M Le Maire avait déjà demandé à la gendarmerie, mais cela est impossible d'organiser un sens unique dans ce secteur du village. Il est appelé au bon sens des usagers de ne pas s'arrêter sur les passages piétons. Des emplacements nécessaires sont disponibles pour laisser descendre les élèves, ainsi que deux parkings (en haut de la rue et devant l'entrée de la maternelle). Il pourrait être envisagé d'installer un panneau de sens prioritaire ou l'intervention de la gendarmerie pour sensibiliser les conducteurs.
- M Le Maire et Mme La Directrice envisagent un partenariat avec la gendarmerie pour sensibiliser les parents et les enfants aux dangers d'internet.

Veillez agréer, Monsieur Le Maire, mes sincères salutations.

Karine Moreaud

Directrice de l'école de Villefargeau